

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl

**ANTRAG**

29.07.2019

**Für die Gemeinschaft I – Teilhabe am gesellschaftlichen Leben**

Das Referat für Bildung und Sport wird aufgefordert, ein Konzept zu entwickeln, wie Besuche von Kindergartenkindern oder Schulklassen in Alten- und Seniorenheimen zu einem regelmäßigen Bestandteil im Kita- und Schulalltag werden können. Dabei soll gemeinsam gelesen, gespielt und gesungen oder einfach nur erzählt werden.

**Begründung:**

Ältere Menschen, insbesondere in Alten- oder Pflegeheimen sowie Einrichtungen des betreuten Wohnens haben nicht selten wenige Kontakte außerhalb ihrer Unterkunft. Einsamkeit ist oft die Folge. Sie blicken jedoch auf ein langes und facettenreiches Leben zurück und hätten viel zu erzählen. Kinder hingegen leben aufgrund des Wandels der Lebensformen kaum mehr in Mehrgenerationenhäusern, sodass der Kontakt zu Senioren häufig gering ist. Gerade dieser Kontakt ist jedoch für die Entwicklung der Kinder und den gesellschaftlichen Zusammenhalt sehr wichtig. Kinder lernen, mit Menschen anderen Alters und anderer Ansichten umzugehen und entwickeln sich durch den Dialog mit ihnen zu toleranten Individuen. Die Senioren profitieren durch die aufgeweckten Kinder, gewinnen Lebensfreude und Lebensenergie hinzu und fühlen sich weit weniger einsam. Sie bleiben körperlich sowie geistig mobil und agil im Alter. Studien zeigen, wie wichtig diese Kontakte sind.

Manuel Pretzl, Stadtrat  
Fraktionsvorsitzender  
2. Bürgermeister